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輔仁大學管理學院八十八學年度第二次院務會議記錄 
 
時    間：中華民國八十九年三月二十二日星期三  中午12:00-13:20 
地    點：羅耀拉大樓貳樓SL245會議室 
主    席：黃院長登源                                 記    錄：施秀華 

出席單位及 人員 出席單位及 人員 出席單位及 人員 

管理學院院長 
 

黃登源 會計系系主任 
 

尤秀芳 服務推展委員會

召集人 
張銀益 
（請假） 

管研所所長 黃榮華 會計系教師代表 
 

李  華 
（范宏書代） 

法管宗輔室代表 嚴任吉 
(吳堅凌代) 

管研所教師代表 吳桂燕 統計系系主任 
 

謝邦昌 職員代表 羅淑貞 

金融所所長 
 

李宗培 
 

統計系教師代表 梁德馨 研究所學生代表

管研所 
魏義旻 

金融所教師代表 
 

葉銀華 貿金系系主任 蔡偉澎 大學部學生代表

企管系 
  王力平 

（缺席） 

應統所所長 
 

 陳瑞照 貿金系教師代表 吳嘉勳 邀請列單位及 人員 

應統所教師代表 廖佩珊 資管系系主任 楊銘賢 法管副校長 詹德隆 
 

企管系系主任 翁明祥 
 

資管系教師代表 齊學平 
 

法管電算中心主

任 
邱瑞科 

 
企管系教師代表 
 

王阿蘭 學術推展委員會

召集人 
高人龍 
（請假） 

法管總務處主任 王翠蘭 
（未出席） 

壹、上次院務會議執行說明 

一、案由：提請修訂本院「教師評審委員會」組織辦法，請討論。（本院教師 
            評審委員會議決議案） 
      決議：除1.第五條：…送校外專家至少二位以上審查後，…。刪除以上。 

2.第六條：…召集人，…。改為主任委員。 
3.第七條：…或依教師申訴評議委員會，…。改為：…或依本校

教師申訴評議委員會，…。 
            外，其餘照案通過。 
      執行：已依新組織辦法召開會議。 
 
二、案由：提請修訂本院「大學部學生專題研究」獎勵辦法，請討論。（黃院 
          長提案） 
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      決議：原則上仍採原來之獎勵辦法，但修改部份如下： 
1.專題研究獎勵辦法改為專題研究成果認證獎勵辦法。 
2.獎金以每組新台幣壹萬元為原則。 
3.仍由各系甄選優秀專題參與全院認證發表會，推薦參加組數除企

管系三組外，會計、統計、貿金、資管四系均為二組。 
      執行：本學年將由貿金系主辦，並預定5月17日（三）舉行發表會。 

   

三、 案由：提請設立跨系整合性學程，請討論。（黃院長提案） 
      決議：學程名稱全數通過，課程可依實際需要再行修訂。 
      執行：九個學程均將於八十九學年度正式推出，預計4月19日針對全院專

任教師召開說明會，5月10日針對全院一年級學生召開說明會。 
 
四、因圖書館的期刊全文檢索網路版經常「塞車」，建議增購光碟版本，以方

便研究使用。（資管系楊銘賢主任提案） 
決議：建議圖書館於採購時列入考慮。 
執行：社圖答覆：社圖目前有ABI 

1.CD-Rom（單機版）：在本校各終端機可檢索目錄及摘要，在濟

時大樓則可有全文檢索，若是CD-Rom的網路版（限2個使用

者），價格為美金$27,000 
2.目前國外發展網際網路版（不限人數），國科會聯盟價為美金

$16,819 
所以選擇第二案，而速度慢是因教育部TANET的問題，如果使用

頻率高，就能促請教育部改善網際網路的速度。  
 

五、建議圖書館增購電腦台數，以方便使用。（貿金系蔡偉澎主任提案） 
決議：部份老師及電算中心所預備淘汰的電腦尚未移轉至圖書館，下學期

電算中心將進行汰舊換新，加上圖書館本身將於三月初採購35部新

電腦後，此問題可望解決。 
執行：含三月添購之35部新電腦，全館目前已有70部電腦可供使用。  

 
六、為顧及教學品質，建議每班修課人數高限不要超過60人，另亦建議教師的

超人數鐘點費能降低至60人為門檻。（企管系王阿蘭老師提案） 
決議：將轉呈參議會討論。 
執行：依89.1.24法管8807次參議會討論，因門檻人數涉及全校性之標準，

將擇期全面考量再議。  
 
七、本學期的教學評鑑執行方法，容易讓學生流於隨意填答，是否有改善的方

式。（大學部學生代表王力平同學提案） 
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決議：本學期為試辦性質，請各系依實際狀況提供意見，彙整後向學校提

出具體改善建議。 
執行：教務處於89.3.16以發文（(89)輔教課字第030號函）方式，向各系所

等開課單位調查改進意見，並預計召開教學評量研議小組會議研議

相關問題。 
 
八、大學部同學反應課間時間無充足的室內空間供休息讀書。（企管系王阿蘭

老師提案） 
回應：平日圖書館、利瑪竇大樓地下樓（1/3保留給大學部學生、2/3挪為

研究生使用）、空教室均可使用，使用率亦不高。但於期中、期末

考期間，才有不足的現象。 
總務處：利瑪竇地下室於寒假期間完成整修，為兩獨立空間，右側供法管

研究生使用，共 213 席，左側保留予大學部同學使用，共 219 席，

與社圖閱覽室席位合計已達 1,200 席。 
舊的外語實習所空間經法管之發展委員會與學生討論規畫為學

生之活動空間，於寒假期間開始整修，並公開徵選，命名為「潛

水艇的天空」，工程預定三月底全部完成可供學生課外活動使用。 
 
九、建議舉辦教學觀摩或教學方法座談會，以促進老師教學技巧。（服務展委

員會楊百川老師） 
決議：每位老師教學方式各有不同，同學亦應學習適應不同教學風格。但

仍可考慮舉辦教學方法座談會，提供有需要的老師切磋教學技巧。   
執行：預計八十九學年度辦理。 
 
 

貳、報告事項 

一、 院長： 

1.本院接受台北縣政府委託開辦產經大學，已定於3月28日開班上課，上

課地點於濟時樓一樓教室，上課時間為每週二、四晚上6:30-9:30，預計

於6月1日結業。 
2.有關國科會門補助私立大學教師進行整合型專題學術研究之「提昇私立

大學校院研發能量專案」，本院3月6日所提交「管理知識與專業技術整

合研究」之計畫綱要，業已通過校內第一階段審查，目前已開始撰寫完

整計畫書，以配合進行校內第二階段審查（提供計畫周詳的建議及補正

事項）。 
3.本院將於四月底以前，再度提出預計於九十一學年度招生之商學研究所

博士班計畫書（附件二），請各位老師對於計畫書內容提供寶貴意見。 
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4.學術發展委員會召集人高人龍老師，目前分別與華衛公司洽談遠距教學

合作事宜及與博高悠資訊公司洽談網路大學開設事宜。 
5.企管系接受經濟部商業司委託，與中衛發展中心共同承辦「全國大專盃

商圈更新再造策略提案競賽」，預計於10月21日（六）辦理發表會。 
6.資管系的電子實習商店「資訊小鋪」已於2月21日開張。往後亦可考慮

設立實習商店與實習銀行，充實理論與實作結合的教學方式。 
7.日前企管系系友共捐款225萬元給法管學院（葉紫華、張文潭、洪子豪，

分別捐款200萬元、15萬元、10萬元），其中40%（90萬元）預定捐給管

理學院。連同原管理學院基金中的款項，將考慮成立財團法人文教基金

會統籌管理運用。 

二、 各系、所、單位：略 

三、 副校長： 

1. 耶穌會大學商學院院長會議，今年七月將於墨西哥召開，主題是

「Finances in the Global Economy: How do Deans of Jesuit Business 
Schools Make a Difference?」，管理學院將由金融所李宗培所長代表出

席，副校長本人除共同出席此會議外，亦將參加有關研討天主教大學社

會思想、社會正義議題的會議。 
2. 普世博愛運動組織的教授將於6月22日來校分享有關「共融經濟制度」。 
3. 羅耀拉大樓將於8月16日舉行正式落成典禮，屆時將邀請來自美國的貴

賓作有關羅耀拉的介紹。 
4. 校參議會於3月20審查校本部預算，89學年度初步預算數比去年增加約

一億元。本單位之預算審查會議則將於3月27日召開。 
5. 各系、所聘任新老師前，請先與院長、副校長面談，以增加彼此的瞭解

和親切感。 
6. 預計於暑期擇日舉辦主管共融會議。  

參、 提案討論 

一、 案由：提請通過本院「專任教師休假研究順序計算辦法」，請討論。（本

院教師評審委員會8804次會議決議案） 
說明：1.為使本院教師休假研究申請之審查能有更公正、客觀標準且能讓

教師們及早規畫休假研究，擬修訂本院專任教師休假研究順序計

算辦法。 
2.本院專任教師休假研究順序計算辦法草案，如附件一。 

決議：照案通過。 
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  二、案由：提請通過八十九學年度各系之必修課程異動，請討論。（各系系務

會議提案） 
說明：1.依89.2.22(89)輔教課字第011號函辦理。 
      2.各系之必修課異動表，如附件三。 
決議：照案通過。 
 

肆、 臨時動議  

1.建議羅耀拉大樓內夜間須設置固定燈源，以免晚歸的教師須摸黑走路。 
2.建議羅耀拉大樓二樓與法學院大樓二樓銜接處的大門關閉時間能延至與一

樓大門關閉的時間配合，以方便通行。 
3.建議羅耀拉大樓內各樓層的教授聯誼室能添購微波爐及烤箱。 
4.建議請景觀設計系協助美化羅耀拉大樓中庭及四周環境。 
5.建議提早思考因圖書電子化的趨勢，產生圖書館大樓空間運用變化的相關

問題。 
6.建議添購單槍投影機，以利教學使用。 


